

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

1 JUILLET 1909

No. 13

SOMMAIRE—Oraison "de mandato"—L'œuvre de Mgr Duhamel—Statistiques de la province ecclésiastique de Saint-Boniface—Noces de diamant du R. P. Lacombe, O. M. I.—Monsieur J. C. Chapais—Trente ans de régime maçonnique en France—Visite pastorale d'un groupe de paroisses de la Rivière-Rouge—Les Frères de la Croix de Jésus—Ding ! Daig ! Dong ! —R. I. P.

Oraison DE MANDATO.

Par ordre de S. G. Mgr l'Archevêque, l'oraison *de mandato* sera désormais celle *De Spiritu Sancto*, afin d'attirer les lumières de l'Esprit-Saint sur le Concile plénier, qui sera tenu à Québec en septembre prochain.

L'ŒUVRE DE MGR DUHAMEL.

S. G. Mgr Bruchési, au cours d'une éloquente oraison funèbre, a ainsi résumé l'œuvre vraiment remarquable accomplie pendant les trente-cinq années d'épiscopat du vénéré et regretté Archevêque d'Ottawa.

"En arrivant à Ottawa, Mgr Duhamel trouvait soixante et une paroisses et missions, quatre-vingts prêtres et 96 548 fidèles. Il y laisse en mourant cent trente-six paroisses et missions, deux cent cinquante-huit prêtres tant séculiers que réguliers et plus de 150 000 catholiques. Sous son administration, les instituts religieux se sont développés; des communautés nouvelles sont venues s'adjoindre aux anciennes; le collège est devenu l'Université d'Ottawa; la colonisation a pris un vigoureux essor; le florissant diocèse de Pembroke est sorti du vaste territoire confié à sa juridiction, et tout récemment surgissait, toujours du même sol plein de promesse et d'espérance, le vicariat apostolique de Témiscamingue destiné à devenir bientôt un diocèse régulièrement constitué.

"Possédant la langue anglaise aussi bien que la langue française, chose essentielle, on le comprend, pour un siège comme celui qu'il